

Menschen in Bewegung



■ **Die meisten Zuzüge** in den Bezirk Bruck-Mürzzuschlag gibt es aus (Stand 2013):
dem Ausland: 1.198
davon EU: 718
davon nicht EU: 480
Graz: 305
Niederösterreich: 280
Wien: 231
Bez. Leoben: 237
Graz Umgebung: 133

Die meisten Wegzüge aus dem Bezirk gibt es nach:
ins Ausland: 719
davon EU: 386
davon nicht EU: 333
Graz: 538
Wien: 414
Leoben: 240

Graz-Umgebung: 171
Niederösterreich: 195
Oberösterreich: 123

Aus den Wanderungsbewegungen lässt sich ableiten: Die meisten Menschen **verliert der Bezirk Bruck-Mürzzuschlag** an:
den Großraum Graz: -271
Wien: -183
Oberösterreich: -55
 Aus folgenden Bezirken/Ländern **kommen die meisten Menschen zu uns:**
Ausland: +479 (davon 332 aus EU Ländern)
Niederösterreich: +85
Liezen: +17
 (Quelle: Statistik Austria)

Komm, bleib

Abwanderung hin, Abwanderung her: Es gibt in unserem Bezirk mehr Zuzüge als Abwanderer.

■ Ein Land in Bewegung, eine Region in Bewegung. In den Bezirk Bruck-Mürzzuschlag wandern immer noch mehr Menschen ein als abwandern. Im Jahr 2013 sind laut Landesstatistik-Steiermark 2.933 Menschen in den Bezirk zugewandert, 2.886 sind weggezogen. Ergibt einen Überhang von 47 Personen. Die größte Wanderbewegung gibt es aus dem und ins Ausland, davon bemerkenswerterweise innerhalb der EU (siehe Infokasten links).

Bewegung im Land

„Mehr als 96.000 Menschen haben im Jahr 2013 ihren Wohnsitz innerhalb der Steiermark

gewechselt (Binnenwanderung). „25.774 Personen sind in die Steiermark gezogen, 20.283 haben unser Bundesland verlassen. Das ergibt eine positive Wanderungsbilanz von 5.491“, erklärt Martin Mayer von der Landesstatistik.

Negative Ausreißer finden sich in der Obersteiermark, dabei ist Eisenerz sogar österreichweites Schlusslicht: Laut Statistik Austria lebten 1971 dort noch mehr als 11.600 Menschen, 2014 waren es nur mehr 4.520, was einem Rückgang von 61 Prozent entspricht (unter Berücksichtigung der Geburten- und Wanderungsbilanz). In der Größenklasse der Städte ab 10.000 Einwohner verzeichnet Knittelfeld eine ähnliche Entwicklung.

Eine Frage des Alters

Mit zunehmendem Alter nimmt wenig überraschend auch die Lust ab, umzuziehen: Knapp die

meine **WOCHE**
Mürztal

Wir sind Gewinnspiel!

Jetzt mitmachen und 3x2 Eintrittskarten für den „Hademar Bankhofer“ - Vortrag in Mürzhofen gewinnen!



„goFit Gesundheitsmesse“
14. März 2015
Turmwirt Mürzhofen
18 Uhr

Mitmachen auf
www.woche.at

Die „Heilende Kraft des Gehens“ - Vortrag von Gesundheitsguru Prof. „Hademar Bankhofer“ bei der goFit Gesundheitsmesse in Mürzhofen. Samstag 14. März im GH Turmwirt, 18 Uhr.

Mitmachen bis 6.3. per Mail: muerztal@woche.at, Kennwort „Bankhofer“ oder online auf woche.at. Keine Barabgabe möglich. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.

froeling
besser heizen

UNSERE
WÄRME
HAT MEHR
POWER.

ENERGIESPARRMESSE
in Wels, 27.02. - 01.03.2015
Halle 20, Stand C320



NEU! PELLETSKESSEL P1 Pellet.

Die flexible Komplettlösung für den Heizraum.

OPTIONAL MIT
BOILER- UND
HYDRAULIKEINHEIT

ONLINESTEUERUNG
FROELING-CONNECT.COM

NUR 0,38 m²
GRUNDFLÄCHE

GERINGER STROMVERBRAUCH

INNOVATIV

* 10 Jahre Vollgarantie inkl. Verschleißteile nur in Verbindung mit einem X10-Wartungsvertrag lt. Garantiebedingungen



www.froeling.com Tel. 07248 / 606 - 1908

doch hier!



Ein „mobiler“ Bezirk: Knapp 3.000 Menschen haben 2013 ihren Wohnsitz in den Bezirk oder aus dem Bezirk verlegt. Foto: bilderkor.com

Hälfte aller Steirer, die gesiedelt sind, war zwischen 20 und 34 Jahre alt. Mehr als 20 Prozent waren Kinder und Jugendliche bis 19 Jahre und lediglich fünf Prozent der über 65-Jährigen packten die Umzugskartons. Insgesamt sind über 10.200 Personen in ein anderes Bundesland gezogen und knapp 10.000

Steirer haben im Ausland ihre Zelte aufgeschlagen. „Dafür sind über 10.600 Menschen aus anderen Teilen Österreichs und über 15.000 aus dem Ausland zu uns gezogen. Die Zuwanderer stammen zum Großteil aus Rumänien, Deutschland, Ungarn sowie Bosnien und Herzegowina“, weiß Martin Mayer.

STATISTISCHER HINTERGRUND:



Landesstatistiker Martin Mayer: „Insgesamt sind über 10.200 Personen in ein anderes Bundesland gezogen und knapp 10.000 Steirer sind

ins Ausland gezogen. „Dafür sind über 10.600 Menschen aus anderen Teilen Österreichs und über 15.000 aus dem Ausland zu uns gezogen.“

Foto: Kommunikation Steiermark

ZAUNE
BALKONE · GELÄNDER

Svoboda

BAD WALTERSDORF · SEBERSDORF

- BALKONE
- TERRASSENÜBERDACHUNG
- ZAUNE & TÖRE
- VORDÄCHER
- BODENBELAGE
- SOMMERGARTEN
- GARPORTS

WINTERRABATT

bei Auslieferung bis 31. März 2015

■ Infotel.: 03333/3754

■ www.balkongelaender.at

DIE **WOCHE**
Bruck an der Mur

Unser neuer Standort

Koloman-Wallisch-Platz 12, 8600 Bruck an der Mur

+43 (0) 3333/22144-0
www.hoteltherme.at

BABYSPASS
UND ELTERNFREUDE!

2 Erw. + 1 x Kind 0-1,9 J.

nur € 139,-

ab 2 NÄCHTEN!

Anreise von Mo bis Do
Zimmer / Nacht

BRUCKER
WOHNBAU
und Siedlungsvereinigung – e. gemeinn. GenmbH.

Kontakt:
Brucker Wohnbau- und
Siedlungsvereinigung e. gemeinn. GenmbH
Mozartgasse 1, 8600 Bruck a. d. Mur
Tel. 03862 51505, www.bruckerwohnbau.at

SPATENSTICH REIHENHÄUSER IN DER STUHLECKSTRASSE, 8680 MÜRZZUSCHLAG

Vor kurzem erfolgte der Spatenstich zur Errichtung von zehn reihenhausartigen Mietwohnungen durch die Brucker Wohnbau und Siedlungsvereinigung e. gemeinn. Genossenschaft m.b.H. in der Stuhleckstraße.

Durch den Erwerb von nicht mehr benötigten Flächen der Wohnbaugenossenschaft der ÖBB konnte die Stadtgemeinde Mürzzuschlag einen Bauplatz für dieses Projekt schaffen. Die Brucker Wohnbau und Siedlungsvereinigung hat sich bereit erklärt, ihre Wohnbaufördermittel in unserer Stadt einzusetzen und hat ein innovatives Baukonzept in Holzbauweise vorgelegt.

Die Nutzung von voll aufgeschlossenen Siedlungsgebieten, in der Raumordnung auch als innere Verdichtung bezeichnet, ist das Gebot der Zeit für eine nachhaltige Stadtentwicklung. Weder neue Straßen noch Ver- oder Entsorgungsleitungen müssen errichtet werden, die künftigen Bewohner haben kurze Wege ins Stadtzentrum und zu den öffentlichen Einrichtungen.

Die Häuser weisen eine Wohnfläche von jeweils rund 90m² auf, verfügen über zwei PKW-Abstellplätze und einen eigenen Garten.

Die Bauausführung erfolgt durch die Mürzzuschlager Firma Herbitschek. Dieses Bauvorhaben ist auch ein wichtiger Beitrag für die heimische Wirtschaft.

Die Interessentenliste für die neuen Reihenhäuser ist bereits lang. Bewerbungen nehmen gerne die Stadtgemeinde Mürzzuschlag und die Brucker Wohnbau und Siedlungsvereinigung entgegen.

Die Vergabe wird noch im ersten Halbjahr 2015 erfolgen. Die Fertigstellung und Übergabe ist für Frühjahr 2016 geplant.

Ansicht Nord

Ansicht Süd

LEOBNER

am 21./22. März 2015

Hauptplatz & LCS 9^{UHR}-18^{UHR}

LEOBEN CITY BÜRGERHAUS

AUTO MESSE